
	

ATTIVITA’	DI	TEDESCO	–	1A	Villa	Minozzo	
(settimana	dal	9	al	15	marzo)	

	
	

1) IL	CASO	ACCUSATIVO	(Akkusativ)	
	
Guardate	molto	attentamente	il	video	al	seguente	link	fino	al	minuto	4.13	

https://www.youtube.com/watch?v=9aaBGmIzdas	
	
Ecco	qui	un	riassunto	della	spiegazione	che	avete	appena	ascoltato.	Leggetela	con	attenzione	e	
incollatela	sul	quaderno.	
	
In	tedesco	esistono	quattro	casi:	nominativo,	accusativo,	dativo	e	genitivo.	Fino	ad	ora,	durante	le	
nostre	 lezioni	 noi	 abbiamo	visto	 solo	 il	NOMINATIVO,	 che	è	 il	 caso	basilare,	 quello	 in	 cui	 viene	
espresso	il	soggetto	(=	colui	che	compie	l’azione,	la	persona	per	cui	è	coniugato	il	verbo	della	frase).	
Per	esprimere	invece	il	complemento	oggetto	(=	il	complemento	che	risponde	alla	domanda	“Chi?	
Che	cosa?”),	in	tedesco	si	usa	l’ACCUSATIVO.	Esempio:	
	
“Io	ho	un	cane”	 à	 io	=	SOGGETTO	
	 à	 ho	=	VERBO	
(chi?	che	cosa?)	 à	 un	cane	=	C.	OGGETTO	
	
	
All’accusativo	MASCHILE,	gli	articoli	determinativi	(der,	die,	das,	die),	gli	articoli	indeterminativi	(ein,	
eine,	 ein),	 gli	 aggettivi	 possessivi	 (mein,	 dein,	 sein,	 ihr)	 e	 la	 negazione	 con	 “kein”	 cambiano:	
aggiungono	la	desinenza	“-en”.	
	

ARTICOLI	DETERMINATIVI		
	 MASCHILE	 FEMMINILE	 NEUTRO	 PLURALE	
NOMINATIVO	 der	 die	 das	 die	
ACCUSATIVO	 den	 die	 das	 die	
	
NB:	l’unico	a	cambiare	è	l’accusativo	maschile:	der	à	DEN	
	

ARTICOLI	INDETERMINATIVI		
	 MASCHILE	 FEMMINILE	 NEUTRO	 PLURALE	
NOMINATIVO	 ein	 eine	 ein	 /	
ACCUSATIVO	 einen	 eine	 ein	 /	
	
NB:	anche	qui	l’unico	a	cambiare	è	il	maschile,	che	aggiunge	desinenza	“-en”:	ein	à	EINEN	
	

PARTICELLA	NEGATIVA	“KEIN”		
	 MASCHILE	 FEMMINILE	 NEUTRO	 PLURALE	
NOMINATIVO	 kein	 keine	 kein	 /	
ACCUSATIVO	 keinen	 keine	 kein	 /	
	
NB:	come	vedi,	il	negativo	“kein”	si	comporta	esattamente	come	gli	articoli	indeterminativi.	

“Ich	habe	einen	Hund”	àich	=	SOGG.	
	 àhabe	=	VERBO	
(chi?	che	cosa?)	 àeinen	Hund	=	C.O.	



	

	
2) GLI	AGGETTIVI	POSSESSIVI	“nostro”,	“vostro”,	“loro”	

	
Finora	 abbiamo	 visto	 insieme	 gli	 aggettivi	 possessivi	 mein,	 dein,	 sein	 e	 ihr,	 che	 significano	
rispettivamente	mio,	tuo,	suo	di	lei,	suo	di	lui.	Ora	vediamo	gli	ultimi	tre	aggettivi	possessivi,	ovvero	
quelli	corrispondenti	agli	 italiani	“nostro”,	“vostro”	e	“loro”.	Dopo	aver	 letto	questa	spiegazione,	
andate	ad	aggiungerli	alla	 tabella	che	avevamo	 iniziato	 in	classe	e	che	dovreste	avere	sul	vostro	
quaderno.	
	
nostro	=	UNSER	
vostro	=	EUER	*	
loro	=	IHR	(uguale	a	“suo	di	lei”)	
	
*il	possessivo	“euer”	al	femminile	e	al	plurale	(=	“vostra”,	“vostri/e”)	inverte	la	“R”	e	la	“E”	finali	e	
diventa	“eure”:	

EUER	à	EURE	
	

	
TABELLA	RIASSUNTIVA	DEI	POSSESSIVI	AL	CASO	NOMINATIVO	

	
	 MASCHILE	 FEMMINILE	 NEUTRO	 PLURALE	

mio	 mein	 meine	 mein	 meine	
tuo	 dein	 deine	 dein	 deine	
suo	di	lui	 sein	 seine	 sein	 seine	
suo	di	lei	 ihr	 ihre	 ihr	 ihre	
nostro	 unser	 unsere	 unser	 unsere	
vostro	 euer	 eure	 euer	 eure	
loro	 ihr	 ihre	 ihr	 ihre	

	
	

Attenzione,	però:	anche	gli	aggettivi	possessivi	cambiano	al	caso	accusativo,	ovvero	quando	nella	
frase	esprimono	un	complemento	oggetto.	Esempio:	

“Io	amo	il	tuo	cane”	à	“Ich	liebe	deinen	Hund”	
	

TABELLA	RIASSUNTIVA	DEI	POSSESSIVI	AL	CASO	ACCUSATIVO	
	

	 MASCHILE	 FEMMINILE	 NEUTRO	 PLURALE	
mio	 meinEN	 meine	 mein	 meine	
tuo	 deinEN	 deine	 dein	 deine	
suo	di	lui	 seinEN	 seine	 sein	 seine	
suo	di	lei	 ihrEN	 ihre	 ihr	 ihre	
nostro	 unserEN	 unsere	 unser	 unsere	
vostro	 euerEN	 eure	 euer	 eure	
loro	 ihrEN	 ihre	 ihr	 ihre	
	
NB:	come	vedete,	l’unica	cosa	che	cambia	all’accusativo	è	ancora	una	volta	il	maschile	che,	come	al	
solito,	aggiunge	la	desinenza	“-en”.	Gli	altri	restano	uguali	al	nominativo.	



	

3) ESERCIZI	
	
Dopo	aver	studiato	la	spiegazione,	svolgete	i	seguenti	esercizi	sul	libro.	
	

- KURSBUCH:	es.	3,	4,	5	pag.	47	
- ARBEITSBUCH:	es.	6,	7,	8,	“Ora	sai	dire”	pag.	25	|	es.	6	e	7	pag.	30-31	|	7,	8,	9	pag.	35	

	
	
	
Buona	settimana	e	buon	lavoro	a	tutti!	
Vi	abbraccio,	
	

la	vostra	Prof.	


